

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Tercer aniversario del fallecimiento
de
Don Luis Vives Verger

Falleció el día 7 de Enero de 1900

✱ Q. E. P. D. ✱

Todas las misas que se celebrarán en la Iglesia del Santo Hospital (La Sangre) mañana de 10 a 12 serán en sufragio de su alma.

Sus desconsolados padres, hermanos y familia del finado ruegan la asistencia a sus numerosos amigos.

DE LA CAPITAL

Ayer por la mañana ocurrió una riña entre dos individuos en la calle de Camaró, sacando a relucir uno de los contendientes un cuchillo con el que intentó agredir a su contricante. Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin a la reyerta, citando a dichos individuos para comparecer ante el señor Alcalde.

Anoche a cosa de las ocho una mujer que iba a encender el quinqué de petróleo de un zaguán de la calle del Sindicato, tuvo la desgracia de que se le inflamara quemándole parte de los vestidos. Con los gritos acudieron los vecinos quienes le prestaron oportunos auxilios logrando que no tuviera mas que una leve quemadura en una mano.

Por la guardia municipal fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

En la sociedad *La Protectora* se celebró anoche el segundo baile de máscaras de la presente temporada de Carnaval.

La concurrencia fué numerosa, durante el baile hasta las primeras horas de la madrugada.

Ayer por la mañana se escapó una caballería de una cochera de la calle del Socorro la cual recorrió varias calles pudiendo ser detenida en la calle de Ballester.

El señor Comandante de la guardia municipal, impuso ayer una fuerte multa a un hombre y una mujer por escándalo promovido en la vía pública.

Se halla algo mejorado de la enfermedad que le aqueja el Alcalde de esta ciudad señor Lladó, siendo probable que el miércoles presida la sesión.

Hoy podríamos repetir lo que dijimos ayer acerca del retraso de los telegramas expedidos por nuestro corresponsal en Barcelona.

Los despachos de la noche del sábado llegaron a nuestra redacción a más de las diez de la mañana de ayer.

Estas pruebas vienen a demostrar lo inmejorable de nuestras comunicaciones telegráficas.

El general Linares se halla ya algo mejorado de su enfermedad.

A las seis y tres cuartos ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*, siendo portador de la correspondencia, unos 20 pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros que han llegado con el propio buque figuraban don Miguel Carbonell, don José García, don Félix Herrero, don Bartolomé Ramón y don Juan Matons.

Anoche siguiendo el costumbre de todos los años, diferentes patrullas de de muchachos, iban recorriendo las calles tocando trompetas y caracoles en conmemoración de los Santos Reyes.

Hoy por ser la festividad de los Reyes, en que los militares celebran su pascua, las tropas vistieron el traje de gala, ondeando el pabellón nacional en los edificios públicos.

A las doce el Capitán General señor Loño, recibirá a los oficiales generales y jefes del cuerpo, de unidades orgánicas y de dependencias que vayan a felicitarle.

Teatro

Anoche el Principal estuvo animadísimo.

Esta tarde se celebra una función infantil, en la que se rifarán juguetes para los niños.

La función de esta noche es la despedida de la compañía.

En la Asistencia Palmesana se representó *La Campana de la Almudaina*.

La sala estaba llena de bote en bote.

Algunos aficionados fueron aplaudidos.

Cultos

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas

Terminan en San Francisco. A las seis y media de la mañana exposición del Santísimo; a las diez y media misa cantada con música y sermón, que dirá el P. José Auba. A las cinco y media vísperas y completas; luego se rezará la corona y sermón que dirá el mencionado P. Auba, estación y la reserva de S. D. M.

En San Miguel empezarán otras cuarenta horas a la Virgen de la Salud. Exposición a las seis de la mañana; a las siete y media misa de comunión y a las diez horas y misa en la cual predicará el M. I. señor don José Miralles, canónigo. Por la tarde actos de coro, trisagio y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En la Catedral por celebrarse la fiesta de la Adoración de los Santos Reyes, a la misa mayor predicará el M. I. señor don Lorenzo Moyá, canónigo.

En Santa Cruz fiesta por ser el natalicio de Santa Gertrudis. A las diez y media misa mayor en la cual predicará don Jaime Guasp, Presbítero.

Todos los fieles que visitaren la capilla de la Santa, con las disposiciones necesarias, podrán ganar indulgencia plenaria.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Buen Camino, en Santa Cruz.

Telegramas

(De nuestro corresponsal particular)

Conflicto.-Detenidos

Barcelona 4 a las 20'30

El conflicto ha mejorado en conjunto.

Han sido detenidos algunos anarquistas y algunas mujeres de las que tomaron parte en el meeting del domingo anterior.

También han sido presos los

directores del movimiento obrero actual.

Reunión de huelguistas.-Atropellos.-Detenidos y heridos. Patrullas

Barcelona 4 a las 22'20

Se han reunido los huelguistas de ambos sexos en el Parque con objeto de acudir en manifestación al gobierno civil.

La guardia civil y la policía ha dado varias cargas, dispersándolos.

Se ha verificado en los alrededores del río Besós un meeting de huelguistas al que asistieron unos 2.000 obreros.

Al intentar los huelguistas cometer atropellos la guardia civil se presentó, siendo apedreada.

Esta dió algunas cargas, dispersando a los alborotadores, hiriendo a algunos y deteniendo a 49 huelguista, los cuales serán sometidos al consejo de Guerra.

Los huelguistas se arrojaron al río al ser atacados por la guardia civil, abandonando las armas.

Fuerzas del ejército patrullan por las calles de los barrios de San Martín y de San Andrés.

Huelga solucionada. -- Otras noticias.

Barcelona 4 a las 23

Ha quedado solucionada la huelga de carreteros.

Ha mejorado el conflicto obrero, habiendo trabajado en distintas fábricas y talleres protegidos por la benemérita.

También acudieron al trabajo los obreros de las distintas barriadas excepto los de San Martín de Provensals y San Andrés, donde continúa el paro completo en las fábricas de hilados, estampados, curtidos, blanqueos y otras.

Reunión de Autoridades

Madrid 4 a las 23'55

Se ha celebrado una reunión de autoridades acordando autorizar al señor Gobernador para que resigne el mando cuando lo juzgue oportuno; indicando al propio tiempo al Gobierno la conveniencia de si llega tal caso, suspender las garantías constitucionales.

El estreno de los "Los Pirineos" -- Exito grande

Barcelona 5 a las 2'45

En este momento termina la representación de la ópera *Los Pirineos*, letra de Víctor Balaguer y música de Felipe Pedrell.

La obra ha obtenido un buen éxito, habiéndose hecho repetir algunos fragmentos, obligando salir al maestro Pedrell a la escena repetidas veces, durante la representación y en los finales de todos los actos.

La excesiva duración del espectáculo ha impedido que se repitiesen trozos de la ópera.

La ovación final ha sido grande y hubiera sido más entusiasta, pues el público del Liceo es amigo de retirarse temprano.

El criterio general es que la ópera representa un gran paso en la ópera nacional.

Contiene hermosos fragmentos pero algún acto es demasiado extenso.

Los artistas, excepto unos pocos, la han representado bastante mal. A causa de esto, de algunos trozos ha resultado imposible hacerse cargo, si bien

esto evalora más el éxito fauco de la ópera.

(De nuestro servicio particular)

Nafragio.-Heridos

Madrid 5 a las 2'20

Nueva York.—En el naufragio del vapor *Vallasalla* hubo muchas desgracias.

Han desaparecido 25 pasajeros y 33 tripulantes.

Londres.—Se ha publicado la lista oficial de los heridos en Fovfontein, los cuales ascienden a 138.

Sofía.—Se ha encargado Dannef de la formación de gabinete.

Ovación.-Desórdenes

Madrid 5 a las 10'10

Dicen de la Habana que ha sido ovacionada la compañía de la Guerrero en el teatro Tacón.

Nos comunican de Sofía el haber ocurrido desórdenes en Andrinopolis y de haber sido asesinados dos súbditos búlgaros.

Choque de trenes.-Un detenido

Madrid 5 a las 10'30

Valladolid.—Ha ocurrido un choque de trenes cerca de la capital, quedando destrozada la máquina y gravemente heridos el maquinista y los fogoneros.

La causa fué un mal cambio de agujas.

Ha sido detenido un guarda agujas.

Complot anarquista

Madrid 5 a las 11

Cádiz.—En Jerez se ha descubierto un complot anarquista que estaba combinado con las sociedades de resistencia.

Se había acordado quemar las fincas de los propietarios ricos.

Ha sido cerrada la sociedad y entregada la junta directiva a los tribunales.

Ha marchado a Jerez el gobernador y el coronel de la benemérita.

Los gobiernos

Madrid 5 a las 11

El gobierno alemán ha dispuesto sofocar energicamente la agitación polaca.

En círculos políticos de París se cree que Francia e Italia están de acuerdo con España respecto a la cuestión de Marruecos.

Pesimismo.-Istmo de Panamá.

Madrid 5 a las 13'30

Renacen los pesimismo acerca del arreglo de la cuestión entre Chile y la República Argentina.

El Panamá ha ofrecido a las citadas gobiernos los derechos y trabajos realizados en el istmo mediante cuatro millones de dólares.

Timo

Madrid 5 a las 18'45

Paris.—Un español rico ha demasiado haber sido objeto de un timo. Se cambiaron un cajón de alhajas que enviaba a su amante por otro de frutas secas.

Enfermo regio.-Función suspendida.

Madrid 5 a las 19'30

Se halla enfermo el hijo del Príncipe de Asturias.

Tres médicos han pasado la noche cuidándole.

Es probable que se suspenda mañana por este motivo la fiesta en la Capilla pública.

Chile y la República Argentina.

Madrid 5 a las 19'45

El gobierno de la República Argentina ha dispuesto romper las negociaciones con Chile y suspender las relaciones diplomáticas.

Se ha ordenado la movilización del Ejército y de la Armada.

Recepción.-Combinación.-Senadores vitalicios

Madrid 5 a las 22'15

La recepción militar que debe celebrarse en Palacio mañana no se suspenderá.

Dícese que en la próxima combinación de mandos que firmará el general Weyler, figura el general Borrero el cual pasará de la capitania de Aragón a la Junta consultiva.

Asegúrase que no se proveerán las plazas de senadores vitalicios durante el interregno.

Reapertura de las Cámaras.- Conferencia

Madrid 5 a las 22'15

Parece que se ha fijado el día 24 para la reapertura de las Cámaras.

Los señores Weyler y González han conferenciado con el señor Sagasta.

Se halla enfermo grave el antiguo embajador de Portugal en Madrid señor conde de Macedo.

Reunión de licenciados

Madrid 5 a las 22'15

Se han reunido los licenciados en ciencias y letras reconociendo lesivas las disposiciones dictadas para el proveimiento de cátedras por oposición anunciadas con anterioridad.

El próximo domingo se organizará una reunión de protesta.

Se proyecta una asociación de licenciados, para trabajar en prestigio de la clase.

Telegrafía sin hilos.- Banquete.

Madrid 5 a las 22'15

El ingeniero de caminos, señor Ruenaga ha solicitado de la dirección de obras el permiso para hacer pruebas de aparatos de diversos modelos para la aplicación del telégrafo sin hilos para seguridad de la navegación.

Se ha constituido en Zaragoza la asociación cooperativa de periodistas.

Se inauguró con un banquete y enviaron telegramas de saludo a la asociación de Madrid.

Noche de reyes.-Ascensos.- Dificultades.

Madrid 6 a las 0'30

Hace una noche crudísima.

Hasta las once los bazares y las tiendas de juguetes han estado animadísimos, lo mismo que los teatros y cafés que han estado concurridísimos.

Hay expectación por conocer la firma de la Reina, del miércoles, pues se insiste en asegurar que el candidato que propone Weyler para el ascenso a teniente general, es un apellido ilustre que encuentra dificultades en elevadas regiones.

Mencheta

Cochero

Se necesita uno bueno. Dirigirse San Felio, 14.

Las pastillas *Paneraj* son el remedio más eficaz contra tos. Venta farmacias y droguerías.

